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ATA Nº 296 DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO 

CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA – CMP – ANO 

2024 – REGIME PRÓPRIO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS 

SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE ITAJAÍ. Aos 

dezessete dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro 

(17/07/2024) às 14h (quatorze horas), reuniram-se, no local da obra 

de construção da nova sede do IPI e, em seguida, no Plenarinho da 

Câmara de Vereadores de Itajaí, os conselheiros titulares a seguir, 

devidamente nominados: Constância da Silva Anacleto (ASPAMI), 

Fernando Castellón Filho (SINDIFOZ), Antônio Carlos Cunha 

(ASPMI), Marcia Bertoldi Pereira (GOVERNO), Vitor Paul 

Woyakewicz (IPI) e Willian Meurer (CVI). Compondo o quórum, 

estavam presentes ainda os conselheiros suplentes João Alberto da 

Silva (ASPAMI), Dulcinéia Sabino (ASPMI) e Rômulo Moisés 

Cordeiro (CVI). Consigna-se a presença da Diretora-Presidente do 

IPI, Sra. Maria Elisabeth Bittencourt, do Diretor de Investimentos, 

Sr. Jean Polidoro, do integrante do Comitê de Investimentos, Sr. 

Elton José Blageski Junior, do servidor do IPI, Sr. Leonardo de Lara 

Bertollo, e dos Srs. Rafael Demeneghi e Igor Almeida, representantes 

da empresa SMI Consultoria (Grupo SOMMA), que presta 

consultoria especializada em investimentos para o IPI. PRIMEIRO 

ASSUNTO DO DIA: VISITA IN LOCO À OBRA DE 

CONSTRUÇÃO DO EDIFÍCIO-SEDE DO IPI: Os conselheiros 

do CMP e a Diretora-Presidente do IPI visitaram a obra de construção 

da nova sede do IPI, localizada atrás do edifício-sede da Câmara de 

Vereadores de Itajaí, no bairro Ressacada, com acesso pela Rua 

Vereador José Carlos Mendonça. Os conselheiros conversaram com 

o mestre de obras, Sr. Hélio, da Construtora Richter. O principal 

empecilho apontado pela equipe de construção é a quantidade de 

chuva que tem atingido o município de Itajaí nos últimos dias, o que 

dificulta o cumprimento do cronograma e a execução das tarefas 

diárias da obra. Ainda assim, a fundação está ficando pronta e a obra 

tem evoluído. A expectativa é que, mesmo com as chuvas, o 

cronograma de entrega da obra não sofra adiamentos. Para registro e 
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anotação da visita, seguem anexas à presente ata algumas fotografias. 

SEGUNDO ASSUNTO DO DIA: APROVAÇÃO DA ATA N. 295 

DO CMP: Os membros do CMP fizeram a conferência da ata nº 295, 

vinculada à reunião ordinária do mês de junho de 2024, sendo 

aprovado o documento por unanimidade. TERCEIRO ASSUNTO 

DO DIA: ESPAÇO RESERVADO PARA O IPI: (I) A Diretora-

Presidente cumprimentou os presentes, agradeceu a participação dos 

conselheiros e informou o pedido de afastamento do suplente 

Francisco Eduardo Johannsen, representante do Sindicato dos 

Servidores Públicos Municipais da Região da Foz do Rio Itajaí 

(SINDIFOZ), por desincompatibilização no prazo eleitoral. O 

conselheiro, que exerce a suplência, é pré-candidato a Vereador no 

município de Navegantes. A titularidade da vaga, na representação 

do SINDIFOZ, continuará com o Conselheiro Fernando Castellón 

Filho; e (II) A Diretora-Presidente informou também o pedido de 

exoneração da função de Diretora de Previdência pela servidora 

Cintia Carla Fernandes Lenoir. A servidora retornou ao exercício das 

atribuições do seu cargo efetivo de Procuradora autárquica. Em seu 

lugar, na Diretoria de Previdência, foi nomeado o servidor Fernando 

Castellón Filho, também servidor efetivo do Instituto de Previdência 

de Itajaí, que assume agora as atribuições de Diretor e continuará 

atendendo os servidores; QUARTO ASSUNTO DO DIA: 

APRESENTAÇÃO DA SMI SOBRE APLICAÇÕES EM 

TÍTULOS PÚBLICOS: Inicialmente, o Diretor de Investimentos do 

IPI, Jean Polidoro, apresentou os Srs. Rafael Demeneghi e Igor 

Almeida, representantes da empresa SMI Consultoria (Grupo 

SOMMA), que presta consultoria especializada em investimentos 

para o IPI. Ressaltou que o objetivo do encontro não é falar apenas 

de cenário econômico, mas também sobre o funcionamento e a 

compra dos títulos de dívida pública. O Diretor informou que, 

atualmente, sessenta por cento da carteira de investimentos do IPI 

está em títulos públicos. Em relação ao mês de junho de 2024, o 

cenário econômico que estava ruim, começou a apresentar uma 

recuperação. Os consultores Rafael e Igor, por sua vez, fizeram uma 

apresentação inicial do cenário financeiro, com dados e informações 

por países e blocos econômicos. Sobre os Estados Unidos, 

destacaram a taxa de desemprego em 4,1% e a primeira prévia do PIB 

do 1º trimestre de 2024 em 1,4%. A taxa de juros alvo está entre 5,25 

e 5,5%, e a grande variável corresponde ao governo dos EUA em 

razão das eleições presidenciais. Para Zona do Euro, constata-se uma 
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desaceleração da inflação, com taxa de desemprego em 6,4% e taxa 

de juros em 4,25%. Em relação à China, destacou-se a ausência de 

problemas com a inflação. O acumulado dos últimos doze meses 

ficou em 0,2%. O preço dos imóveis no ano de 2024 (até o mês de 

junho) sofreu uma queda de 4,5%. As exportações subiram 8,6%, e 

as importações tiveram uma redução de 2,3%. A meta do PIB está em 

5%. No tocante ao Brasil, o teto da meta da inflação está em 3%, e o 

Banco Central tem feito o monitoramento. Do mês de abril de 2024 

em diante, houve uma elevação nas medições mensais. A taxa de 

desemprego está em 7,1%, e o acumulado do ano de 2024 em receitas 

foi de +8,5% (principalmente em razão das off shores) e as despesas 

elevaram-se em 13%. Após a apresentação desses cenários 

econômicos, houve a simulação de investimentos em títulos da dívida 

pública. A partir da projeção de valores e títulos (NTN-B 2045), 

pode-se constatar – na prática – a evolução dos investimentos, a 

rentabilidade e, também, o deságio dos títulos públicos. Os 

consultores, com planilhas pré-formatadas no Excel, simularam os 

investimentos e demonstraram como ocorre a evolução da 

rentabilidade. A carteira do IPI, atualmente, possui o valor de R$ 

772.787.628,50 investido em títulos públicos, que não demandam a 

retenção de Imposto de Renda. A média ponderada da rentabilidade 

está em 5,91% mais a inflação. QUINTO ASSUNTO DO DIA: 

APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DE SERVIDOR PARA 

INTEGRAR A COMPOSIÇÃO DO COMITÊ DE 

INVESTIMENTOS:  o Diretor de Investimentos, Jean Polidoro, 

apresentou o servidor Leonardo de Lara Bertollo para integrar o 

Comitê de Investimentos do IPI, ampliado com fundamento na Lei 

Complementar n. 454/2024, que deu nova redação ao artigo 115 da 

Lei Complementar n. 13/2001. O Diretor de Investimentos já trabalha 

com o servidor desde o mês de janeiro de 2023 e, atualmente, é seu 

auxiliar direto na área de investimentos do IPI. Auxilia na confecção 

de relatórios, credenciamento, emissão de certidões e análise do 

histórico das instituições. Assessora também o IPI na identificação 

dos editais e cadastramento de prêmios atribuídos aos Regimes 

Próprios de Previdência Social. Conforme a Diretora-Presidente, é 

uma equipe dedicada e competente. Todos os servidores do IPI são 

efetivos. O Leonardo é bacharel em Direito, com experiência na área 

jurídica (atuação na Procuradoria Fiscal), já integrou a equipe do 

Departamento de Recursos Humanos e também possui experiência 

como assessor de investimentos na iniciativa privada. É titular, 
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atualmente, do cargo de provimento efetivo de Agente em Atividades 

Administrativas do Município de Itajaí, cedido para o IPI até o dia 1º 

de dezembro de 2024 (mesma situação do Paulo, Jaqueline e Romi, 

servidores lotados, respectivamente, na tesouraria, no 

recadastramento e no RH do IPI). Em todos os casos, já houve 

conversa com o Prefeito e a convênio de cessão deve ser renovado 

por mais três anos. Leonardo usou a palavra, agradeceu a acolhida no 

Conselho, defendeu a importância dos Regimes Próprios de 

Previdência Social e expôs, ainda, a sua preocupação com a 

legalidade e a boa gestão da carteira de investimentos. Colocada em 

debate a proposta de nomeação do servidor, houve a sua aprovação, 

por unanimidade. Ficaremos agora com quatro integrantes no Comitê 

de Investimentos, todos já certificados, e uma vaga ainda pendente de 

nomeação. SEXTO ASSUNTO DO DIA: OFÍCIO – COMISSÃO 

DE AVALIAÇÃO E FISCALIZAÇÃO DOS CONVÊNIOS DO 

IPI (SOLICITAÇÃO DA PRESIDÊNCIA DO IPI): A Comissão 

de Avaliação e Fiscalização dos Convênios do IPI solicitou à 

Presidência da autarquia estudos e a tomada de providências acerca 

do processamento dos consignados em folha de pagamento. Não se 

desconhece a existência do Decreto n. 11.452/2018, porém a 

cumulação de empréstimos consignados com o pagamento de 

despesas decorrentes de convênios ou serviços prestados pelas 

entidades referidas no inciso I do artigo 4º do Decreto municipal tem 

levado alguns servidores a praticamente zerar o seu salário mensal. 

Conforme a Diretora-Presidente do IPI, 12,16% dos servidores (173 

pessoas) estão com desconto da Associação acima da margem. Para 

resolver esse problema, está sendo elaborada uma minuta de 

convênio, com obediência ao parâmetro legal. SÉTIMO ASSUNTO 

DO DIA: DEBATE ACERCA DA REFORMA DA 

PREVIDÊNCIA: O Conselheiro Vitor Paul Woyakewicz, 

Procurador do IPI, informou ter sido intimado da lavratura de 

sentença em Mandado de Injunção, com a concessão de ordem para 

que o Município de Itajaí discipline a aposentadoria especial para 

deficientes no prazo de cento e vinte dias, a contar do seu trânsito em 

julgado, que ocorreu no mês de junho deste ano. Atualmente, o que 

está sendo aplicado é a Lei Complementar federal n. 142/2013, porém 

a regulamentação definitiva no âmbito do Município teria como 

requisito técnico a ratificação da Emenda Constitucional n. 103/2019, 

que alterou o sistema de previdência social. O debate é extenso e 

necessário, mas, como já foi solicitada a avaliação atuarial, decidiu-
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se aguardar a confecção do estudo e analisar a possibilidade de ser 

protocolado um projeto de lei na Câmara de Vereadores, que 

regulamente especificamente a questão da aposentadoria especial 

para deficientes. O objetivo é que não haja a ratificação integral da 

Emenda Constitucional n. 103/2019 no âmbito do Município de 

Itajaí, sem um estudo técnico apurado e que demandará, por sua vez, 

prazo superior a cento e vinte dias. OITAVO ASSUNTO DO DIA: 

ASSUNTOS GERAIS: (I) A Diretora-Presidente entregou para cada 

um dos presentes na reunião o projeto detalhado da nova sede do IPI, 

com a planta arquitetônica, a projeção dos móveis e as plantas baixas. 

Desde já, fez-se a sugestão de um plano futuro de manutenção do 

imóvel, a fim de garantir as condições de uso e a preservação do 

patrimônio público; e (II) Informou também a Diretora-Presidente 

que o próximo plantio de ipês amarelos, que é um projeto pioneiro do 

IPI na área da sustentabilidade, será no dia 21 de setembro de 2024. 

Sendo o que foi discutido, eu, Willian Meurer, lavrei a presente ata, 

que, depois de lida e aprovada, será assinada por todos os presentes. 

Itajaí (SC), 17 de julho de 2024.  
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